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会   長   大岩雅典 
直前会長   大岩雅典 
副 会 長   菅原 進・福原吉孝  
書   記   柏原佳子・上野恭男 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
担当主事    坂本孝司 
六甲部メネット主査   上野恭男 

『リスクを安全に回避し事業を創造』 

会長 大岩雅典 

ワイズ活動を行っていくにあたり、行動が制限されています。 

もうコロナで活動自粛はうんざりですが、かといってＹＭＣＡは

大きな組織ですから感染者やクラスターを起こしてしまう様な

行動はできません。 

皆様と知恵を合わせて、そんなリスクを安全に回避しながらも

楽しい活動をしていきたいです。ソーシャルディスタンス、感染

予防措置を遵守しできることは何でしょうか。 

西日本区の事業通信など見ていますと、多いのは駅前クリー

ン作戦や浜辺の清掃そして、地域交流では子供たちとのお

食事など、海外では途上国低所得者への職業訓練支援な

ども多く見られます 

我がクラブでも芦屋クラブ１月ブリテンで紹介されました子ども

食堂に取り組んでおられるメンバーもいます。 

皆さんで知識共有し発展させることができれば有意義な事業

へとなるかも知れません。 

芦屋クラブではコロナ始まる前には、なにか新しい奉仕事業へ

の取り組みを目指しておりましたが、２年前のコロナ到来で全

部中止または変更に追い込まれ、なかなか取り組みをスター

トさせることができていませんでした。 

まだまだ蔓延防止法でさらに動けない状況で事態は悪化して

おりますが、この時こそチャンスと見て、リスク回避と楽しさを両

立させた奉仕活動を考えていきたいと思います。 

皆様.のアイデアお待ちしています。 

             １月例会集計 

第 1 例会出席 
メンバー  １４名 
ビジター   ２名 
ゲスト     名 
メネット   １名 
コメット    名 
合計    １７名 

例会出席率 
出席者    1４名 
メイクアップ   ２名 
合計      １６名 
在籍者    １９名 
（内広義会員１名） 
出席率   88．9％ 

ＢＦ切手    
累計    ｇｍ 

ニコニコ 
     13,710 円 
累計  44,710 円 

主   題 

国際協会会長  Kim Sang-Chae(Korea) 
“Y’s Men with the World” 「世界とともにワイズメン」 

 
アジア太平洋地域会長 大野 勉（神戸ポートクラブ） 

“Make a difference beyond the 100th” 
「100 年を越えて変革しよう」 スローガン：「健康第一！」 

 
西日本区理事  新山兼司（京都トップス） 

“Challenges for the future” 未来への挑戦 
 
六甲部部長   大野智恵（神戸ポートクラブ） 
    寄り添い、分かち合い〜『三方よしで、みんな笑顔』 
Snuggle up and share with you  “Smile on each side” 

 
芦屋クラブ会長   大岩雅典 
   ワイズメン相互の知識理念の共有 

 

今月の聖句 

だから、明日のことを思い煩ってはならない、明日のことは明

日自らが思い煩う。その日の苦労は、その日だけで十分で

ある。               ＜マタイ福音書 ６：３４＞ 

 

 

 

“ To acknow ledge the  du ty  t ha t  accompan i es  eve ry  r i g h t”  

A ff i l i a ted  w i t h  t he  I n ter na t i o na l  Assoc ia t i o n  of  Y’ s  Men’ s  C ｌ

ｕ ｂ ｓ  
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２月第 1 例会(Time of Fast) 
と き： ２０２２年２月 1６日（水) 19：00～2１：00 

ところ： 芦屋市民センター ２０１号室 

     ZOOM 会議併用（ハイブリッド会議） 

司会進行： 大岩雅典会長 
 

１．開会点鐘     大岩雅典会長 

２．クラブソング     斉唱 一同 

３．聖書朗読     羽太英樹ワイズ 

４．事務例会 

    ① 2022 年度会長・キャビネット・各委員の選出・承認 

    ② 六甲部主査の選出・承認 

③ その他 

５．４月・５月・６月各例会の検討                

６．事務報告     大岩雅典会長 

  各事業委員報告    各事業委員 

７．１月度会計報告    羽太英樹ワイズ 

８．ＹＭＣＡ報告     坂本孝司担当主事 

９．誕生日祝い     大岩雅典会長 

      坂東幸子ワイズ、堤 和子メネット 

10．閉会点鐘     大岩雅典会長 



１月第１例会報告 

日時： 1 月 19 日（水）19：00～21：00 
場所： 芦屋市民センター 
参加者： 五十嵐政二、上野恭男、大岩雅典、柏原佳子、 

桑野友子､島田 恒、堤 清、羽太英樹、浜瀬
眞智子、坂東幸子、福原吉孝、増田知子、山
口光一（各ワイズ）、山口千佳メネット、坂本孝司
担当主事 

ビジター： 大野智恵六甲部部長、濵 浩一ＥＭＣ主査 
 
六甲部新年合同例会がオミクロン株のため延期となり、急遽

1 月 19 日（水）市民センター203 室へとスピード感溢れる準

備で開催されました。 

待望の増田知子さまの入会式は、このタイミングを外してはい

けない想いでいっぱいでした。幸い六甲部部長、ＥＭＣ主査

の出席のお返事をいただき、ブリテンのプログラムは、「新春放

談会」と決まりました。 

大岩会長の開会点鐘と新年の挨拶に始まり、羽太ワイズの

聖書朗読と解説が有りました。入会式は、恒例でありスポンサ

ーでも有る、上野ワイズの司式により厳粛に執り行われました。 

 
大野智恵部長から六甲部では今期最初の入会で大変嬉し

いとのご挨拶とバッジ装着を、濵 浩一ＥＭＣ主査も六甲部

に貢献いただき嬉しいとのお言葉と共に入会キッドを手渡して

いただきました。若いウィメンの誕生です！若手ホープの山口

光一ワイズの食前感謝があり芦屋クラブならではの三佳の「う

な重」にビジターのお二人から「おお～」と声が漏れました♪ 

増田知子ワイズは、参加された 2 回ともにマスクのため、お顔

がはっきりと分からなかったのですが、今回ご一緒のお食事タイ

ムで和やかな笑顔を見せていただきました。 

もう一つおめでたいニュースがあり

ました。出欠のお返事の中で 

「1 月 11 日に婚姻届を提出し

ました！メネットと一緒に出席可

能でしょうか？」と山口ワイズから

問い合わせがありました。 

クリスマス例会で芦屋クラブ全員

が大きく背中を押したせいかもし

れません。春から縁起がいい♪と

早速キャビネットに相談し、花の

ブーケを可愛い花嫁さんに手渡

すセレモニーを持ちました。 

御年９３才から３１才の若いメンバーがグルリと囲んだ新春放

談会は、みなさまの溢れる話題で、楽しい時間が過ぎていき

ました。こんな時、司会のお役を務めさせていただき、幸せだな

って心から思いました。                柏原佳子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

新春放談会 
１月の第１例会は、コロナでまん延防止等重点措置適用寸

前の 19 日に開催、17 人の参加者のもと、増田ワイズの入会

式を行い無事に終えることが出来ました。 
いま、芦屋クラブは 19 名のメンバーのもと隆盛期を迎えました。

チャーターメンバーは堤ワイズと 2 人となりましたが、15 年まえ

に 7 人ほどで頑張った頃が夢のようです。 
若い方が入会して、高齢の我々と共生してこれからも芦屋ク

ラブが楽しいクラブであり続きますよう祈ります。 

 上野恭男 
 
１月に新しいメンバーを迎えることが出来て素晴らしかったです
ね。芦屋クラブの共同体が豊かになることを楽しみにしています。 

EMC 委員として、更なるメンバー拡大には例会の工夫がいる
と思います。1 月放談会、2 月留学生交流会、3 月メネット

例会、4 月姫路クラブ合同例会、が計画されていて、ゲスト

招待には少し距離のあるプログラムです。コロナがあり、昨年
の 10 数名のゲストもワイズに冷めてしまった感があります。 

コロナに屈せず賑やかな参加を考えたいですね。基本的には

プログラム構成を、ちょっと人生の機微に触れるスピーチ＋音
楽演奏、などいかがでしょうか。嶋田教授の心理学のスピーチ

も棚に置いてあります。                島田 恒 
                       
2022 年、年初芦屋 Y‘s クラブ第 1 例会、本来なら 1 月 22

日開催予定でしたが、コロナで、急遽 19 日に変更となり、私
は、出席出来ました。 

毎年この時期、寒い本州から暖かい沖縄への旅行に出かけ
ております。昨年 11 月コロナが減少気味のころ、2 年ぶりに計

画を立てました。旅の始まりは計画からと、海外旅行、国内

旅行も、かなり早くから楽しみながら時間をかけて計画します。 

ところが、オミクロンの拡大で旅は中止せざるを得なく、本日キ

ャンセルのタイムリミット、、、時間をかけた旅の計画は、1 時間

ほどで惜しくもすべてリセットです。何事にも作るには時間とエ
ネルギーがかかりますが、キャンセル、リセットするには一瞬です。

しみじみと物事のリセットするはかなさ、観光業界の方々の苦

労が感じられる日となりました。 

しかし、芦屋クラブの例会で皆さまとお会いでき、又新入会員

の方や新婚のお二人から幸せのおすそ分けをいただきました。
いつもの例会とは一味違ったクラブの皆さまのお話から、プライ

ベートを垣間見れ、ワイズの皆さまの前向きな気持ちや、エネ

ルギーの原点を知ることができ、あたたかい会となりました。 
                          濵瀬 眞知子 

 
上野様のご紹介で入会させて頂き、ありがたく思っております。 

数年前の宝塚クラブのクリスマスの例会をリモートで拝見し、

楽しそうな会だなと思いました。 

その後、母の知り合いの上野様が、芦屋クラブで「楽しくをモッ

トー」に活動されていることを聞きました。 
このご縁があって皆様と出逢い交流できて、感謝しております。 

まだまだ、何もわかりませんが、宜しくお願い致します。 

  増田知子 

 

新入会員ご挨拶 



芦屋ワイズメンズの中で一番の劣等生なのですが、このコロナ

蔓延の中、こうして例会に出席させていただけるのは有難いこ

とと喜んでおります。 

50 代中頃から海外旅行を毎年楽しみ、７０代ではハワイでの

ゴルフとヨーロッパ旅行を年一回ずつ、コロナの前まで楽しませ

て頂きました。もう 2，3 年は續けられると思っていたこの人生

の晩年に、何処にも出かけられない長い時間が訪れてしまい、

とても悲しいことです。でも私たちは日本経済の一番豊かな

時代を生きさせていただいたのです。このありがたさを忘れるわ

けにはいきません、心より感謝なのです。 

このいつまで續くかわからない長いトンネルの中、今日は新年

早々お若いメンバーの誕生とご新婚ホヤホヤのお二人の出席

に出会う事ができ、何より明るくうれしい日となりました。 

芦屋ワイズの活性化を心より願って終わります。 

ありがとうございます。                 坂東幸子 
                                                 
いつも YMCA のことをお伝えするのですが、今回は、改めて、
坂本個人の自己紹介をさせていただきました。 
私は、小さいころからサッカーを続け、大学まで続けました。 
中学生、高校生の息子は、父親のことなど関係なく、野球に
どっぷりつかっております。 
某体育大学、大学院と進み、そこでキャンプや野外教育とい
う学問に出会い、大学院生時代には、アメリカのキャンプ場で
カウンセラーをしたり、小学校の自然学校にかかわったりしてお
りました。 
YMCA に入ってからはサッカー、水泳、キャンプなどの子どもの
プログラムを中心に、ユースリーダー会、そして余島の担当もさ
せていただきました。現在、学校を担当させていただき、ようや
く 3 年目。そのうち 2 年はコロナでした。 
まだ先の見えない状態は続いておりますが、日本に来られず
にオンライン授業を受けている学生にも、オンライン授業でも
YMCA に来てよかったと言ってもらえるように、学生たちに寄り
添い、彼らとの学生生活をつなぎ、積み上げていきたいと考え
ます。こんなネガティブになってしまう時こそ、YMCA ポジティブ
ネットの重要性が明らかになるときだと思います。 
どうか引き続き神戸 YMCA へご支援を賜りますよう、よろしくお
願い申し上げます。           担当主事 坂本孝司 
          
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

魅せられて XIII 
◆イアン・フレミング(英国生まれ 1908～1964)原作の 007

シリーズで活躍したジェームスボンド。【俳優ショーン・コネリ

ー】が 1 昨年 12 月に 90 歳で亡くなった。私はかれこれ 60

年前に遡るが初代ボンド役としての第 1 作目【ドクター・ノオ

(1963)】から続けて 7 作を楽しく観て来た。◆冷静でダンデ

ィな英国諜報部員。セリフも洒落っけがあり、伝統的なブリ

ティッシュ・スタイルも実に格好良かった。◆《英国車・アスト

ンマーチンの特別装置車の登場》。《ジンではなくウオッカベ

ース》の【ボンドマティーニ】が当時のカクテルブックに仲間入

り。そして一作毎に変わるミステリアスで魅力的な美女(相

手側スパイ等)【ボンドガール】の登場など。◆原作者【イア

ン・フレミング】好みのストーリー《実は彼自身が元・英海軍

諜報部勤務だった事を最近知った。》をカリブ海・ジャマイカ

の別荘で一年/一作のペースで書き上げていたとの事。彼

は生活習慣もボンドそのもので飲酒・食事・女性関係もお

盛んだったらしい。…。◆早川書房【ハヤカワミステリ】でのシ

リーズが続々と発刊され、あの【細長でページ側面がレモン

イエローの単行本】も当時は一つのファッションに。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

浜美枝さんが選ばれロケで来日した際、彼は会見で

【007】から突然引退を表明。世界を驚かせる。◆そう言い

ながら２代目ボンド(俳優 J・L)主演の【女王陛下の 007】

の評判がすこぶる悪く 4 年後に【ダイアモンドは永遠に

(1971)】で再度復帰する事に……。そして 12 年後に【ネバ

ーセイ・ネバーアゲイン(1983)】の出演を最後にやっと彼は

【007 の呪縛との闘い】を終えた。◆その後はスピルバーグや

ヒッチコック等名匠とも仕事をしたがいづれもヒットは……。

勿論現在でも 007 シリーズは続いているが原作は【イアン・

フレミング】ではない……。◆ただ一つ評論家の方々も認め

る【007】を離れての【初老のショーン・コネリー】が演じてくれ

たのはジャンジャック・アノー監督の【薔薇の名前(1986)】で

あったと思う。演技もストーリー(中世イタリア修道院でのイ

ギリス修道士のサスペンス物 )・風景・撮影・音楽全てが

【魅せられた】ショーン・コネリーだった。 

 

◆第 2 作目【ロシアより愛をこめて

(1964)】【ゴールドフィンガー(1965)】と

続いてボンドは一世を風靡していく

が、彼は何故か【007】の人気が上が

るにつれヒーローしか出来ない自分が

嫌 に な っ て ゆ く …… 。 ◆ 第 ５ 作 目

【007 は二度死ぬ(1967)】《英国車・

ア ス ト ン マ ー チ ン に 代 わ り ト ヨ タ

2000GT が登場。ボンドガールに女優 

大野智恵六甲部部長のメールより抜粋 
 
昨日は、大変有意義な例会に参加させていただき感謝
申し上げます。 
芦屋クラブ例会には何度か伺わせていただいております
が、いつも温かくお迎えくださり、芦屋クラブの良い雰囲気
を感じます。 
今回は、若い方の入会、そして更に若い山口さんが芦屋
クラブにすっかり溶け込んでおられるご様子がよくわかり嬉
しく思いました。  
ワイズの活動が人間関係において良いものをもたらすことは
間違いないと思っていますが、クラブにおける人間関係が原
因で退会される方もおられると聞いておりますので、そこがう
まく機能しているクラブにこそ言えることかもしれません。 
EMC、人を増やすことだけではなく、退会者をうまないこと
にも留意したいですね。 
芦屋クラブの皆様が、年齢を重ねられてもクラブに留まら
れワイズライフを大切にしておられることからそのことを実感
いたします。 
芦屋クラブの益々のご発展をお祈りいたします。 
                  六甲部部長 大野智恵 

 

“Week 4 Waste”&”ピンクシャツデー“記念植樹 

日時： 2 月 23 日（水・祝）10：00～11：30 

集合： 10：00 神戸 YMCA 三宮会館前 

     ピンク（シャツ・バンダナ・タオル等）を身につけて 

その後、“Week 4 Waste”生田川公園までと公園内のゴミ拾い 

   （ポリ袋等、小さなゴミ用袋をご持参ください） 

記念植樹：（生田川公園・神戸芸術センター西公園広場内） 

解散： 11：20 （拾ったゴミを回収） 

※ 雨天の場合は、ゴミ拾いはせず、記念植樹のみ 

※ 感染拡大状況により人数制限あり、記念植樹のみ行う 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月第２例会報告（抄） 

場所：芦屋市民センター２０４号室 

日時：１月２６日（水）１８：40～ ブリテン編集会議 

             １９：00～２１：35 

参加者： 大岩会長、上野、柏原、桑野、島田、羽太 

（各ワイズ）、坂本担当主事 

      ZOOM 参加： 菅原、中山、濱瀬（各ワイズ） 

議事・報告 

◇ 例会について 

・２月２８日（月）留学生交流会開催予定を延期とする。 

それに伴い、支払い済みの部屋代は半額返金された 

・２月１６日（水）に２月第１例会・第２例会を開催 

 芦屋市民センター２０１室 19：00～21：00 

☆コロナ禍状況により人数制限や終了時間の変更有り 

・３月１６日（水） メネット例会 

芦屋市民センター２１８号室 19：00～21：00 

大岩メネットの音楽、羽太メネット（春風みつ子） 

・４月１６日（土）姫路グローバルと芦屋クラブ合同例会 

について、２月事務例会で話し合う  

◇ 2022-2023年度六甲部広報委員長は大岩雅典ワイ 

 ズに決定 

◇ 須磨のりファンド価格設定については 580 円と決定 

◇ 芦屋クラブホームページ活用については、大岩会長が

対応する。 

◇ ブリテン編集会議と同時にＨＰ運用についても討議する 

◇ 国際役員選出投票は終了 

その他提出案件(EMC 集計等)も期限内に提出済み 

◇ 会計報告は、羽太会計より報告され承認 

◇ 坂本担当主事より神戸ＹＭＣＡの現状と全国のＹＭＣ

Ａに関しての報告があった。（ブリテン参照） 

◇ 余島のキャンプについて、「より関心を持ってほしい」との

要望があった              書記 柏原佳子                         

 

 

 

 

 

 

 

 

■ロータリーアクトクラブから学生支援物資をいただきました 

ローターアクトクラブ は、18 歳以上の人びとが集まって、地域
社会のリーダーと意見交換したり、リーダーシップと専門的なス
キルを育んだりしながら、楽しく奉仕活動を行うというクラブと
HP では説明されています。 
今回は、2021 年 9 月の学生支援金に加えて、クラブメンバー
がそれぞれ集めてくださった食料品を中心とする留学生支援
物資を頂戴いたしました。いただいたお米、カップラーメン、缶
詰など、新型コロナウイルス感染症の影響を受けている留学
生たちに配布させていただきました。 

■神戸ＹＭＣＡ三宮会館協同事業者「ライフアンドシニアハ
ウス神戸北野」三ツ星ガイド選出！ 
神戸ＹＭＣＡ三宮会館協同事業者「ライフアンドシニアハウス
神戸北野」が、「別冊 2021 年度版 有料老人ホーム三ツ
星ガイド（大阪-兵庫）90 選」に選出されました。この調査は
総合不動産デベロッパーのベイシスが、大阪府・兵庫県の有
料老人ホーム・サービス付高齢者向け住宅を対象に「ハード
面の充実」「ソフト面の充実」「ホームを紹介するプロ相談員
の評価」の３つの視点から 20 項目について調査されたもので
す。対象となった 1,472 軒のうち、高評価の 90 軒が選ばれて

おり、長谷工シニアウェルデ
ザイン運営する「センチュリ
ーシティ都島」と「ライフ＆シ
ニアハウス神戸北野」が、
選出されました。特に、この

三宮会館の「神戸北野」は、地域資源を利用したアクティビ
ティや併設する YMCA 異世代交流について注目され、この評
価を頂いています。これからも神戸 YMCA とライフ&シニアハウ
ス神戸北野の皆さま、様々な取り組みをしていきたいと思います。 
■Amazon「みんなでサンタクロース」プログラム 

各種団体・施設が、支援を希望する物資の「ほしい物リスト」
を Amazon のサイト上で公開し、プログラムの趣旨にご賛同い
ただける方々に、そのリストから商品をご購入いただくと、応援
物資として支援先に届きます。 
全国の YMCA では、Amazon による社会貢献活動の一つで
ある「みんなで応援」プログラムに参加し、Amazon の「ほしい
ものリスト」を活用した支援の輪が、全国に広がっています。
2021 年は、11 月 1 日（月）から 12 月 24 日（金）まで「みん
なでサンタクロース」キャンペーンが行われました。今年も全国
23 の YMCA が、子どもたちととびきりのクリスマスを過ごすこと
を願い、「子どもたちへのプレゼントリスト」を準備しました。 
そしてみなさまのご支援によって、今年の冬は多くの子どもたち
が室内、野外で十分に体を動かしたり、豊かな学びのときを
持ったり、仲間とのかけがえのない時間を過ごしています。 
全国の YMCA では、年間を通して「みんなで応援」プログラム
に参画しています。ぜひ、引き続き子どもたちの健やかな育ち
を、応援くださいますようお願いいたします。全国のサンタクロー
スのみなさまへ、心より感謝いたします。 
日本 YMCA 同盟ページ    

https://www.ymcajapan.org/ouen_santa/  

聖句 読み解き 

カトリック教会・晴佐久昌英司祭著エッセー「生きるための

ひとこと」より・・・ 

悲観主義者は言う。「もうだめだ」。すると楽観主義者が

言う。「だいじょうぶ、なんとかなるさ」。悲観主義者はいら

だつ。「無責任なことを言うな。なんとかなるって、どうなる

んだ」。楽観主義者が答える。「どうなるかなんてわからな

い。でもなんとかなる」。これは不毛なやりとりに聞こえるか

もしれないが、この会話には、重要な秘密が隠されてい

る。だれであれ、明日どうなるかを知ることは、人間にはゆ

るされていない。明日はわからないからこそ、信じることがで

きるのであり、信じることが人生のすべてなのだ。だれがどん

なに暗い予言をしようとも、状況がどれほど悪化しようと

も、明日を思い煩わず、明日を信じて今日を生きること

が、生きることのすべてなのだ。 

YMCA ニュース 
 

編集後記： 今月号は増田知子氏の入会式、山口光

一ワイズ・千佳メネットの婚約発表と、オミクロン株感染拡

大の中、嬉しいニュース満載です。久々の新春放談会は

メンバーの皆様の一言を掲載、未投稿の方は 3 月号に

掲載しますのでご準備ください。立春とはいえ、寒い日が

続きます。ご自愛ください。            桑野友子 

https://www.ymcajapan.org/ouen_santa/
https://www.ymcajapan.org/ouen_santa/
https://www.ymcajapan.org/ouen_santa/

